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La Selezione stampa Uisp riprenderà l’1 settembre, dopo la pausa estiva.  

Buona estate 
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 La scomparsa della runner Sara Bartoli e il lutto dell’Uisp 

 La condizione finanziaria del Terzo Settore in Italia dopo la 

pandemia  
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- Manfredonia, Acli: più che agenda Draghi ora agenda Mattarella  

- Coni: Malagò, Roma ha vocazione genetica per grandi eventi  

- Gravina cede a De Laurentiis: la Figc rinvia lo stop alle 

multiproprietà 

- Figc, il 12 dicembre assemblea per riforma campionati 
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- NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

- A Mosciano Sant’Angelo(Te)Campionato Nazionale UISP del Lancio 

della Ruzzola: ecco i vincitori 

 

VIDEO DAL TERRITORIO: 

- Uisp Terre Etrusco-Labroniche, Mario Cipollini ospite del  Trofeo 

Città di Livorno  
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L’addio a Sara, vittima di una strada maledetta 

In quello stesso punto, e in quello stesso giorno di undici anni fa, morì 
un’altra ragazza, la 19enne Benedetta Mastropietro 

di Andrea Settefonti 

e Cosimo Ballini 

"Avevi energia da vendere e la trasmettevi a chi ti stava intorno. Non si può morire così". "È 

morta, nel fiore della sua giovinezza. Sono sconvolto". "Quando ridevi ti rideva tutto il volto. 



Eri una ragazza che emanava positività, bella e determinata". "Questo silenzio che ci lascerai, 

sarà più assordante di ogni campana suonata all’ostacolo". Sono alcuni dei tantissimi 

messaggi di cordoglio espressi su facebook da chi conosceva Sara Bartoli, la ragazza morta 

mercoledì sera al Tondo alle Corti lungo a Sp92, travolta da un auto il cui conducente ha 

affermato di essere rimasto abbagliato dal sole. Sara Bartoli, 30 anni, abitava a Mercatale. 

Ieri Mercatale era un paese in lacrime. Incredulità e disperazione si leggeva sul volto di tutti 

quelli che si aggiravano per le strade afose del paese nel Comune di San Casciano. Una 

disperazione che ha toccato con mano anche l’amministrazione comunale. Il sindaco 

Roberto Ciappi è stato chiamato a riconoscere la ragazza subito dopo l’incidente: faceva 

jogging e non aveva i documenti. Poi sono arrivati i genitori, è arrivato il fratello. Ed è stata 

una tragedia per tutti. Anche per il conducente del veicolo, un 38enne di San Casciano. Con 

lui a bordo c’era anche la compagna. Insieme hanno assistito sotto choc a tutti i tentativi di 

rianimare la ragazza, hanno visto impotente la vita di lei spegnersi davanti ai propri occhi. 

Sul posto si sono prodigati i soccorritori del 118. Ma San Casciano non ha ambulanza con medico a 

bordo, è presente un infermiere. E allora la domanda che si sono fatti in molti è se la presenza del 

medico avrebbe potuto salvare la vita di Sara. I soccorritori hanno effettuato tutte le manovre 

possibili per tenerla in vita. È arrivato anche Pegaso, ma non c’è stato tempo di impiegarlo, a niente è 

valso il medico che era presente sull’elisoccorso. Il ’taglio’ del medico a bordo delle ambulanze è 

storia recente, e ci sono già state molte proteste e molte altre ce ne sono ogni giorno. 

Poi c’è il problema della strada, maledettamente pericolosa. È il secondo morto. Quasi nello stesso 

giorno. Il 28 luglio 2011 perse la vita Benedetta Mastropietro, 19 anni, in uno scontro tra la sua 

macchina e un autobus. In molti chiedono di intervenire e di rivedere quel pericolosissimo gomito di 

strada. La morte di Sara Bartoli ha gettato nello sconforto un’intera comunità. E il Comune ha deciso 

di annullare, l’evento previsto per ieri sera per celebrare la Liberazione di San Casciano, presso 

l’Arena dentro le Mura. 

I funerali di Sara si svolgeranno stamani alle ore 11 presso la Chiesa di Santa Maria a Mercatale in 

Val di Pesa. 

© Riproduzione riservata 

 

 

 

Lo sportpertutti in lutto per la scomparsa di Sara Bartoli 

 

 

Mondo dello sport in lutto per la scomparsa della runner Sara Bartoli. Mercoledì 27 luglio la giovane trentenne 

durante l’abituale corsa serale lungo la strada provinciale 92 a San Casciano, è stata investita da un’auto. 



Nell’impatto la giovane atleta ha perso la vita. Sara si era avvicinata alla pratica sportiva fin da 

bambina all’interno dell’ASD Il Gabbiano, società di ginnastica ritmica di cui il padre è stato fondatore ed è 

l’attuale vice presidente. Poi la passione per la corsa aveva preso il sopravvento. La società di San Casciano, 

affiliata Uisp, la ricorda con un commosso post su Facebook: 

“Sei cresciuta nella nostra palestra, con passione, perseveranza e tenacia, hai visto nascere la nostra società e 

per prima l'hai fatta conoscere. Sei stata esempio per generazioni di nostre ginnaste che guardando te hanno 

creduto nei loro sogni e allo sport e ai suoi valori più belli hai scelto di dedicarti sempre - scrive l’ASD Il 

Gabbiano - Siamo senza difese di fronte a questa tragedia e incapaci di comprendere. Possiamo solo promettere 

che porteremo avanti con ancora più determinazione e passione il nostro lavoro perché insegni a tante altre 

bambine e ragazze, lo stesso amore per lo sport che hai sempre avuto tu”.  

L' UISP Comitato di Firenze esprime le più sentite condoglianze alla famiglia di Sara per la grave perdita. 

  

 

 

 
 
TERZO SETTORE 

La condizione finanziaria del Terzo Settore 

in Italia dopo la pandemia 

Banca Etica ha presentato un rapporto di ricerca che descrive le 
condizioni economiche e di accesso al credito del Terzo Settore, 

individuando punti forza e criticità croniche come la difficoltà 
nell'accesso al credito e perduranti disuguaglianze territoriali. 

 
Banca Etica, prima e tutt’ora unica banca italiana interamente dedita alla finanza 
etica, promuove diverse iniziative di conoscenza e diffusione di informazioni, buone 
prassi, formazione culturale. Tra queste, l’Osservatorio sul Terzo Settore di Banca 
Etica, che ha presentato all’inizio di luglio presso la Camera dei Deputati la ricerca Il 
Terzo Settore in Italia dopo la pandemia. 

Il rapporto offre una fotografia del Terzo Settore italiano alla fine del 2021 e si 
basa su diverse tecniche di indagine: analisi dei dati più recenti resi disponibili 
da Istat, Banca d’Italia e altri enti di ricerca; questionari e interviste a protagonisti 
del non profit italiano. La ricerca è stata realizzata in collaborazione con il Forum 
permanente del Terzo Settore, l’Associazione delle ONG italiane, Federsolidarietà, 
Legacoop Sociali, Tavolo dei soci di riferimento di Banca Etica, Fondazione con il 
Sud, Aiccon, Isnet, Euricse, Terzjus e altri soggetti. 

https://www.secondowelfare.it/category/terzo-settore/
https://www.bancaetica.it/app/uploads/2022/07/Banca-Etica-rapporto-Il-Terzo-Settore-dopo-la-pandemia-def-integrale-luglio-2022.pdf
https://www.bancaetica.it/app/uploads/2022/07/Banca-Etica-rapporto-Il-Terzo-Settore-dopo-la-pandemia-def-integrale-luglio-2022.pdf


Finanziamento, accesso al credito e differenze territoriali 
Il documento parte da un assunto fondamentale: il Terzo Settore si è dimostrato – 
prima, durante e dopo la pandemia – un pilastro essenziale del welfare e del 
lavoro in Italia. Tra il 2011 e il 2019 l’occupazione nel Terzo Settore è aumentata 
dieci volte di più che negli altri comparti; il 27,6% della crescita occupazionale in 
Italia è stata generata dal non profit, un settore che peraltro impiega soprattutto 
(72%) giovani e donne, gruppi di popolazione che incontrano spesso difficoltà 
nell’ingresso e nella permanenza nel mercato del lavoro. Il Terzo Settore, secondo i 
più recenti dati disponibili, opera attraverso circa 360mila organizzazioni con oltre 
860mila dipendenti e 5 milioni di volontari. 

A fronte di questa crescita, il settore è stato fortemente colpito dalla crisi determinata 
dalla pandemia. Essa ha determinato per molti enti un calo della partecipazione e 
del sostegno economico superiore al 2% (fonte Istat BES, 2021) e, secondo dati 
qualitativi contenuti nel report e raccolti direttamente dal gruppo di ricerca, la raccolta 
fondi per le organizzazioni intervistate ha registrato un calo anche del 7%. 

 

Nel contesto attuale di crisi emergono con maggiore gravità le condizioni di 
disuguaglianza che caratterizzano il Terzo Settore: le regioni del Nord-Ovest 
ospitano il 27% delle organizzazioni, che si aggiudicano il 35% delle entrate 
complessive; al Centro queste percentuali diventano 22% e 33,6% e al Sud si passa 
al 17% di enti che gode del 7% delle entrate. L’accesso al credito, importante fattore 
di sviluppo e sopravvivenza specialmente in un contesto di crisi, evidenzia un punto 
debole per il Terzo Settore: secondo i dati di Banca d’Italia a fine 2021 solo 18.384 
soggetti del Terzo Settore erano “affidati” (enti che hanno ricevuto un credito da una 
banca). Appare impari, in questo senso, il confronto con il settore profit: quest’ultimo 
nell’ultimo quinquennio ha visto una crescita del credito a suo favore dell’8,5%, 
mentre il Terzo Settore ha registrato un calo del 5,7%. Le differenze nell’accesso al 
credito tra profit e non profit appaiono per certi versi paradossali: il settore non profit 
mostra infatti tassi di deterioramento del credito (cioè difficoltà nel pagamento 
delle rate dei prestiti ricevuti) minori rispetto alle imprese profit. Peraltro anche 
l’accesso al credito è fortemente segnato da sperequazioni territoriali: meno del 15% 
delle organizzazioni affidate risiede nel Mezzogiorno. Anche la distribuzione del 5 per 
mille, strumento di partecipazione diretta che permette ai contribuenti di destinare 
una quota dell’IRPEF alle organizzazioni non profit, evidenzia numerose 
disuguaglianze su base territoriale e di dimensione degli enti: 5 regioni del Centro-
Nord (Lombardia, Lazio, Emilia Romagna, Piemonte, Veneto) assorbono il 74% 
delle risorse disponibili tramite il 5 per mille, e le prime 100 organizzazioni (0,15% 
del totale) attira quasi il 47% della raccolta dei fondi. Oltre il 27% delle risorse va alle 
sole prime 10 organizzazioni. 

Il ruolo della finanza etica 
La finanza etica, di cui Banca Etica rappresenta il protagonista in Italia, ha un legame 
molto stretto con il Terzo Settore; oggi le realtà appartenenti a questo ambito 
rappresentano un terzo dei clienti cui Banca Etica fa credito. Proprio l’accesso al 
credito rappresenta un fondamentale punto di attenzione della finanza etica nei 
confronti del non profit: se nel periodo 2017-2021 gli impieghi di credito del sistema 
bancario in generale verso il Terzo Settore si sono ridotti del 4,8%, gli impieghi di 



Banca Etica sono cresciuti del 19,8%. In questo moto la quota di mercato nazionale 
di Banca Etica per questi crediti è passata dal 3,8% al 4,8% del totale. L’impegno 
della Banca è stato più significativo anche nelle regioni del Sud-Isole (Basilicata, 
Calabria, Campania, Puglia, Sicilia e Sardegna), verso cui è andato il 19,7% degli 
impieghi di Banca Etica (a fronte del 13,1% del sistema bancario italiano nel suo 
complesso). 

Il report mette in luce la forza socio-economica del Terzo Settore per l’Italia, 
evidenziandone la resilienza durante la pandemia ma anche individuando criticità e 
debolezze croniche a cui dare una risposta strutturale anche – ma non solo – 
attraverso gli strumenti della finanza etica. 

 

 

 

Manfredonia (Acli): più che agenda Draghi 

ora agenda Mattarella 
di  Giampaolo Cerri 
 21 ore fa 

Il segretario delle Acli interviene su Il Fatto Quotidiano. La bussola 

politica: il discorso del capo dello Stato dopo la rielezione che elencava 

una serie di urgenze sociali. Nell'intervento, la delusione per come si è 

chiusa la legislatura e l'auspicio che i partiti sappiano aprirsi all'area del 

civismo, che emerge nelle elezioni amministrative, ma che non trova 

rappresentanza a livello nazionale 

 

Mentre la campagna elettorale entra nel vivo, il Terzo settore italiano, seppure 

ancora con un occhio all'attività parlamentare - e ai tanti dossier ancora in bilico - il 

Terzo settore, dicevamo, comincia a uscire con alcune riflessioni sulla scadenza 

del 25 settembre prossimo. 

Lo fa anche Emiliano Manfredonia, segretario delle Acli, con un intervento 

pubblicato stamane sul Fatto Quotidiano. Secondo Manfredonia "la priorità è 

recuperare un ruolo importante dell’Italia nella costruzione della pace per risolvere 

il conflitto in Ucraina". 

Secondo Il segretario aclista "più che di un’agenda Draghi, che poteva essere 

valida in alcuni suoi punti ma aveva bisogno di un cambio di rotta, soprattutto 

sui temi sociali, ci piacerebbe un’agenda Mattarella, seguendo quello che è 

stato il discorso che il presidente della Repubblica ha tenuto dopo la sua 

http://www.vita.it/it/author/giampaolo-cerri/21/


rielezione: dignità per ogni lavoratore, lavoro buono con un welfare giusto e salari 

adeguati, partendo dagli stipendi delle donne che, come dimostra una nostra 

ricerca che lanceremo a settembre, sono ancora molto più bassi di quelli degli 

uomini, cura per il Creato e attenzione per la questione ambientale, che già 

quest’estate ci ha avvisato con temperature mai viste e incendi su tutto il territorio, 

e per i giovani, a cui devono essere date le giuste opportunità". 

Manfredonia invoca poi "un’adeguata riflessione sul salario minimo, sulle politiche 

per la famiglia (che per loro natura sono inclusive e non esclusive), su una riforma 

del sistema pensionistico che non sia basata sul criterio delle mance ma guardi 

agli interessi delle generazioni future; una riflessione matura sui problemi 

dell’immigrazione e della cittadinanza, sulla collocazione dei problemi cosiddetti 

etici (in realtà anche le scelte di politica economica hanno un consistente spessore 

etico) in una prospettiva né confessionale né individualistica". 

Il segretario Acli non nasconde il proprio disappunto per come la legislatura si è 

conclusa: "Purtroppo anche questa volta siamo stati delusi, c’è stato un nuovo 

ulteriore scollamento tra il Parlamento e la società civile, tra la politica e noi 

associazioni del Terzo settore che abbiamo davvero il polso di quello che accade 

tra i deboli e tra gli ultimi: ha prevalso la mera tattica politica, il puro calcolo 

elettorale ha soppiantato un’agenda che poteva e doveva essere migliorata e che 

ci avrebbe portato ugualmente a elezioni nel giro di qualche mese, al termine 

naturale della legislatura". 

La chiusa è un auspicio rivolto alle formazioni politiche: "Oggi, nonostante il tempo 

sia davvero breve", scrive Manfredonia, "ci auguriamo che il nostro appello non 

vada completamente disperso e che le forze politiche sappiano aprire anche a 

quella vasta area di civismo che si manifesta alle elezioni amministrative, e che 

spesso a livello nazionale non trova adeguata rappresentanza". 

 

 

 

  
 

Coni: Malagò, Roma ha vocazione 
genetica per grandi eventi 
Dopo rinuncia a Olimpiadi 2024 l'aria è cambiata completamente 

http://www.vita.it/it/store/
http://www.vita.it/it/store/


(ANSA) - ROMA, 28 LUG - "Roma non può assolutamente permettersi di non prendere in 
considerazione i grandi eventi, perché ha una vocazione genetica per essi. 

Sono occasioni che servono anche per valorizzare aree periferiche, e vorrei ricordare che gli ultimi 
lavori importanti qui sono stati fatti per Roma 1960. 

Dire che è una vergogna è dire poco". Parola del presidente del Coni, Giovanni Malagò, 
alla presentazione di un'indagine di Confcommercio sui grandi eventi nella Capitale, 
tenutasi nel salone d'onore del Coni. 
    Dalla ricerca, realizzata da Format Research, emergono dati interessanti. Ben l'88,7% 
dei cittadini intervistati ritiene che l'Urbe dovrebbe incrementare la politica dei grandi 
eventi. 
    Questo porterebbe, tra le altre cose, a sviluppo turistico e culturale, riqualificazione 
urbana e potenziamento delle infrastrutture. Per il 76,7% di loro, inoltre, la mancata 
candidatura alle Olimpiadi 2024 è stata penalizzante per il rilancio economico di Roma. 
"L'aria da allora è cambiata completamente", garantisce Malagò, mentre l'assessore allo 
sport capitolino, Alessandro Onorato, ritiene che "se qualche anno fa nella comunità si 
era instillata l'idea che le Olimpiadi non si dovessero fare, la colpa è stata delle 
istituzioni. Il no alle Olimpiadi 2024 è stato il momento più basso di Roma da che io ne 
abbia memoria. 
    Da quel momento in poi c'è stato un esodo di cervelli e di aziende". Il 62,7% degli 
intervistati ritiene che le opere realizzate per i Grandi Eventi costituirebbero una vera e 
propria eredità per la Città Eterna. (ANSA). 
 
 
 

 
 

Gravina cede a De Laurentiis: la Figc rinvia lo stop alle multiproprietà 

La scadenza del divieto di proprietà di più club è stata prorogata fino al 2028-29. 
Così il produttore cinematografico potrà continuare a possedere Napoli e Bari 

ROMA – Il Consiglio Federale della Figc ha approvato la modifica in 
materia di multiproprietà (e cioè la modifica alla norma transitoria 
dell’articolo 16-bis delle NOIF), prorogando la scadenza del divieto di 
proprietà di due club anche nella stessa serie fino al 2028-29. In pratica, ad 
esempio, la famiglia De Laurentiis potrà continuare a possedere Napoli e 
Bari. 

A margine della riunione, il patron del Napoli Aurelio De Laurentiis, e il 
Presidente del Bari, il figlio Luigi, hanno rilasciato un comunicato: “La 
modifica approvata dal Consiglio Federale della Figc in materia di 
multiproprietà è un atto di buon senso e una scelta che dà respiro a chi in 



questi anni ha creduto nel rilancio del calcio investendo ingenti risorse 
economiche”. 

“Siamo soddisfatti e contenti di questa modifica- proseguono 
congiuntamente nella nota i De Laurentiis- e desideriamo 
ringraziare tutto il Consiglio Federale, ed in particolare il presidente della 
Federazione Gabriele Gravina, per l’impegno e la volontà manifestata in 
questa occasione. Abbiamo già comunicato alla Federazione che 
rinunceremo al ricorso presentato nei giorni scorsi al Collegio di Garanzia 
dello Sport e ad ogni altra azione anche di natura risarcitoria, perché 
riteniamo sia arrivato il momento di aprire una pagina nuova per il calcio 
italiano fondata sulla fattività e sullo spirito di collaborazione”. LA 
DECISIONE DOPO UN DIALOGO DURATO SETTIMANE 

Ma quel che la famiglia De Laurentiis legge come una vittoria politica, 
Gravina lo interpreta solo come una “concessione” ai proprietari di Napoli e 
Bari: quattro anni di proroga ottenendo in cambio la rinuncia ai ricorsi e alle 
azioni legali che i De Laurentiis avevano avviato. “Il presidente federale- si 
legge nella nota della Federcalcio al termine del Consiglio federale – ha 
portato a conoscenza del Consiglio le interlocuzioni avute nelle ultime 
settimane con i presidenti di Bari e Napoli in merito al divieto di 
multiproprietà tra due società partecipanti a due campionati professionistici 
diversi (resta immutato l’impianto normativo dell’art.16 delle Noif per i club 
partecipanti allo stesso campionato con l’obbligo di immediata dismissione di 
una delle due società) con la richiesta di spostare in avanti l’entrata in vigore 
della norma transitoria, dal 2024/25 all’inizio del campionato 2028/29. A 
fronte di questa modifica, i presidenti di Bari e Napoli si sono impegnati a 
rinunciare a qualsiasi azione legale, ponendo fine a tutte le controversie in 
corso. Il Consiglio ha approvato all’unanimità”. 

Lo stesso Gravina incontrando i giornalisti ha chiarito: “È stata 
sancita la fine delle multiproprietà nel calcio italiano. 
Abbiamo ricevuto nelle ultime settimane la proposta di Napoli e 
Bari di abbandonare qualsiasi controversia legale in corso purché 
venga spostata in avanti dal 2024/25 all’inizio del campionato 
2028/29 l’entrata in vigore della norma transitoria. Il Consiglio ha 
approvato all’unanimità”. 
 

 
 

Gravina "12 dicembre assemblea Figc 
riforma campionati" 
'Sostenibilità tema non più rinviabile' 



(ANSA) - ROMA, 28 LUG - "Il 12 dicembre si terrà un'assemblea straordinaria per modificare 
l'articolo 27 dello Statuto per arrivare a riforma dei campionati: quel giorno stabiliremo chi, quando e 
come avrà voglia di rinnovare il mondo del calcio. 

 
    "L'11 ottobre ci sarà il prossimo consiglio federale in cui verrà convocata l'assemblea: è arrivato il 
momento di uscire da un arroccamento che non fa bene al nostro mondo". 

Lo annuncia il presidente Figc Gabriele Gravina nella conferenza post consiglio federale odierno. La 
sostenibilità del calcio italiano è tema non più rinviabile: pensare che le singole licenze nazionali 
debbano fare da abito su misura alle singole realtà, mi pare fuori luogo, dobbiamo lavorare con una 
logica di sistema". 
    L'obiettivo è mettere in sicurezza il calcio italiano attraverso 3 pilatri, ossia "solvibilità, stabilità al 
sistema, contenimento dei costi - prosegue Gravina - Dobbiamo rientrare nei ranghi, non si può 
spendere quello che non si ha, altrimenti corriamo rischio default in tempi rapidi". (ANSA). 
    

 
 

Mosciano Sant’Angelo. Campionato 

Nazionale UISP del Lancio della Ruzzola: 

ecco i vincitori 
Di Redazione WN2428 Luglio 2022 14:28 0 

 Visite: 7.871 

(wn24)-Mosciano Sant’Angelo(TE) – Si è svolto a Mosciano Sant’Angelo lo scorso fine settimana 

il Campionato Italiano UISP del lancio della ruzzola individuale. Organizzato dalla A.S.D. “Lu 

Ciapè” di Canzano, associazione costituita nel 1996 con l’intento di mantenere viva un’antica 

tradizione popolare, sotto l’egida della UISP, il campionato nazionale ha visto la partecipazione 

di oltre100 partecipanti provenienti da numerose provincie italiane, dal nord al sud. 

“Il lancio della ruzzola è un gioco tradizionale di antichissime origini, praticato già dagli antichi 

etruschi. La ruzzola è un disco di legno di circa 13 cm da lanciare tramite uno spago: lo scopo 

del gioco è di far giungere il più lontano possibile la ruzzola con un numero prefissato di lanci” ha 

dichiarato il Presidente dell’Associazione Antonio Taraschi “La riscoperta e la valorizzazione di 

antiche tradizioni è il nostro obiettivo principale e tanta partecipazione conferma che è possibile 

fare un lavoro di passaggio di conoscenze e tradizioni alle nuove generazioni”. 

La gara, articolata in diverse manche tra le giornate di sabato 23 e domenica 24, si è svolta su 

due percorsi stradali dislocati in c.da Balifieri e in C.da Santa Maria Assunta, con i giocatori divisi 

in due categorie, A e B, sulla base di un ranking di punteggio. 

https://www.wallnews24.it/author/adminadmin-it/
https://www.wallnews24.it/author/adminadmin-it/
https://www.wallnews24.it/2022/07/28/mosciano-santangelo-campionato-nazionale-uisp-del-lancio-della-ruzzola-ecco-i-vincitori/#comments


Per la categoria A è risultato vincitore il sig. Sabbatini Giliano da Ancona mentre per la categoria 

B ha vinto il sig. Allacciati Maurizio da Siena. 

“Vogliamo ringraziare, a nome di tutti gli associati e partecipanti i cittadini moscianesi per 
l’accoglienza riservataci lungo i percorsi di gioco e l’intera amministrazione comunale, in 
particolare nella figura del sindaco Giuliano Galiffi e del vicesindaco Mirko Rossi per averci 
seguito nell’organizzazione durante i mesi scorsi” hanno dichiarato in conclusione il presidente 
dell’associazione “Lu Ciapè” Antonio Taraschi e il segretario Mario Di Domenicantonio. 

 

 
 

 
 

UISP, Ciclismo: il 
racconto e i verdetti del 
Trofeo Città di Livorno 
(Foto) 
Ospite d’eccezione Mario Cipollini, protagonista di una doppia esibizione. Cinque i 

gruppi premiati più la migliore società eletta, ossia il Carli Salviano. La gara ciclistica 

a coppie a cronometro, organizzata da Cicli Falaschi con il supporto tecnico 

del Comitato Uisp Terre Etrusco-Labroniche e il patrocinio del Comune di Livorno, è 

andata in scena nella serata di mercoledì 27 luglio 2022 a Livorno 

Livorno 29 luglio 2022 

Più di 30 coppie per un totale di oltre 60 partecipanti all’edizione 2022 del Trofeo Città di 

Livorno, gara ciclistica a coppie a cronometro andata in scena in notturna mercoledì 27 luglio 

2022 sul lungomare labronico. 

Nel tratto compreso tra la Rotonda d’Ardenza e la Baracchina Azzurra, tutte le coppie hanno 

sfidato la distanza di 12 chilometri, da percorrere nell’arco di due giri con il minor tempo 

possibile. 

Buona la cornice di pubblico a seguire lungo il tragitto, puntualmente presidiato dalla Polizia 

Municipale e dai volontari, la manifestazione organizzata dall’Asd Cicli Falaschi con il 

supporto tecnico del Comitato Uisp Terre Etrusco-Labroniche e il patrocinio del Comune di 

Livorno. Valido come Criterium Nazionale, questo evento è nato per ricordare Sergio 



Marchetti e Mario Romboli, due storici dirigenti della Uisp per il mondo del ciclismo 

livornese. 

Campione del mondo a Zolder nel 2002, vincitore di 42 tappe del Giro d’Italia e 12 al Tour de 

France, il Re Leone oggi continua a correre sulle due ruote per pura passione e non si è fatto 

mancare l’appuntamento estivo di Livorno. 

«Complimenti a chi organizza queste manifestazioni – dice Cipollini -, sono sempre divertenti. 

Nel mondo amatoriale conta la passione, siamo tutti della stessa razza ed è bello così. 

Io e i miei compagni eravamo fuori gara, ma ci siamo divertiti. Ho visto famiglie con bambini 

piccoli, magari c’è qualcuno che rimane colpito dalla bicicletta e inizia a pensare che anche il 

ciclismo può essere uno sport e una passione. 

Se penso che anni fa vincevo tappe al Tour de France e poi mi trovo a correre sul lungomare di 

Livorno alle dieci della sera può sembrare follia, invece è divertimento puro». 
A cadenza regolare, tutte le coppie partono a spron battuta dalla linea dello start fissata alla Rotonda 

d’Ardenza, quindi si arriva dritti ai verdetti, che innanzi tutto vedono spuntare il Carli 

Salviano come migliore società. 

Non è previsto un vincitore assoluto, ma il miglior tempo battuto è quello di 13 minuti, 47 

secondi e 79 decimi realizzato dalla coppia formata da Mattia Bevilacqua e Domenico 

Passuello. 

Cinque i gruppi in gara, ecco tutti i nomi dei premiati: tra le Donne primo gradino del 

podio per la coppia Carla Bartolini – Kelly Sichi del Cycling Team Zerosei e dietro la coppia 

Gioia Fusci – Francesca Iobbi de La Belle Equipe; 

nel gruppo misto Lui & Lei, invece, la spuntano Alessio Freschi e Giulia Volpi del Carli 

Salviano, davanti a Michela Morsini e Nicola Simoncini della Cicli Falaschi, mentre al terzo 

posto si piazzano Alessandra Corradini e Loris Lombardi del Formigosa; 

il podio del 3° Gruppo vede primeggiare la coppia Giovanni Leoncini – Franco Martini del 

Team Zerosei, davanti a Luca Buonaguidi e Massimo Tucci del Team S. Ginese; 

nel 2° Gruppo, la migliore coppia è quella formata da Valerio Serafini (Star Bike) e 

Alessandro Nannetti (Team Bike Ballero), seguita da Flaviano Monti e Mauro Tucci del Team 

S. Ginese e al terzo posto Pierangelo Antoni e Giorgio Roberto Nicolosi del Team Zerosei; 

infine, nel 1° Gruppo, primo gradino del podio per la coppia Luca Bellucci – Francesco Banti 

de La Belle Equipe, seguita al secondo posto dalla coppia Matteo Pomini – Giacomo 

Nomellini del Team Zerosei, nonché al terzo da quella formata da Massimiliano Rosini e 

Gianluca Nicastro del Team Promotech. 
  

 

 

 
 

Gran finale di stagione per le Skater di Castagnole 
Lanze 

Il 25 giugno scorso l’associazione ha organizzato lo spettacolo di fine anno al Palazzetto dello Sport di 

Asti 

 28 Luglio 2022 



La società di pattinaggio artistico Skater in questo fine di stagione (sportiva) ha preso parte ad eventi di 

grande rilievo. Il 25 giugno scorso l’associazione ha organizzato lo spettacolo di fine anno al Palazzetto 

dello Sport di Asti, sul tema delle Olimpiadi. Più di 60 atleti sono scesi in pista per interpretare i diversi 

sport presenti alle olimpiadi estive ed invernali, davanti ad un pubblico di oltre 200 spettatori.  

Tutti hanno avuto la possibilità di esibirsi, dai più piccoli e meno esperti del gruppo avviamento, 

fino agli atleti dell’agonistica, che quest’anno hanno conquistato numerosi podi regionali, sia 

nelle discipline di singolo che in quella di gruppo spettacolo. 

Un doveroso ringraziamento va alle allenatrici Giulia Gamba, Jessica Pipia, Anna Senacheribbe, 

Alessandra Massaro e Sara Pipia, al direttivo, al prezioso staff che ha aiutato durante la 

manifestazione ed a tutti i genitori ed atleti. 

Il quartetto “Audentes”, che in questa stagione ha conquistato il podio, ottenendo il terzo posto, 

al campionato regionale federale ed ha quindi ottenuto il passaggio alla competizione nazionale, 

alla quale ha avuto l’onore di partecipare a fine maggio, ha preso parte al prestigioso Iternational 

Skate Team Trophy, trofeo di gruppi spettacolo, che ha coinvolto i quartetti di tutta Italia ,che si è 

tenuto il 3 luglio 2022 a Riccione. 

E, in ultimo ma non meno importante, per la prima volta dopo la pandemia, la a.s.d. 

Skater, ha nuovamente solcato la pista dei Campionati Nazionali UISP. Giulia 

Montanaro, accompagnata in gara dall’allenatrice Giulia Gamba, ha preso parte alla 

UISP Skating Fest, che si è svolta a Mirandola, il 7 luglio scorso. 

Giulia, dopo aver ottenuto il secondo posto al Campionato regionale UISP lo scorso 

maggio, ha terminato la sua brillante stagione sportiva con un pregiato 18 posto al 

campionato nazionale, nella catgoria F3C, posizionandosi a metà classifica in una 

competizione di livello nazionale. 

Gli ottimi risultati ottenuti quest’anno non possono che dare la carica a tutti gli 

skaterini, allenatrici comprese, che non vedono l’ora di iniziare la nuova stagione con 

obiettivi ancora più alti, ma adesso un po’ di meritate vacanze per tutti. 

 

 
 

Panigacci che passione Domani il trofeo 

Appuntamento domani con il 21mo trofeo del Panigaccio e 17mo Memorial CHiodetti. Una gara 

ciclistica per amatori, organizzata da Asd Veloclub Lunigiana (in collaborazione con Lega ciclismo 

UISP Massa e Montignoso). Il ritrovo è alle 7.30 al ristorante Mirador di Podenzana, mentre la 

partenza della competizione è dalle ex scuole medie di Aulla per le 9. Un percorso di 75 km: i 

corridori raggiungeranno Terrarossa, Villafranca, Mulazzo, Pontremoli. IL rientro toccherà 



Scorcetoli, Filattiera, Villafranca (percorso questo da ripetere due volte), poi Terrarossa, Aulla, 

POdenzana con arrivo fissato alla Madonna del Gaggio nella omonima località. Lo starter sarà come 

da tradizione il sindaco di Aulla, Roberto Valettini. A fine gara premiazione e lieto buffet di 

panigacci a volontà. 

 
 

Strepitose prestazioni di Giulia Meucci nei Campionati regionali 

categoria Ragazzi 

La nuotatrice della Nuoto Uisp 2003 è salita quattro volte sul podio 

Cascina (PI), 28 luglio 2022 – Durante la scorsa settimana si sono disputati i Campionati Regionali 

per le categorie ragazzi nella piscina olimpionica di Livorno, ultimo atto della stagione agonistica 

toscana in attesa dei Campionati Italiani di categoria. La Nuoto Uisp 2003 ha risposto presente 

all’appello portando ben 26 atleti in totale e classificandosi all'8° posto nella classifica per società, 

conquistando 4 medaglie. I podi sono arrivati tutti da Giulia Meucci classe 2008 che, stabilendo in 

ogni gara i propri personali, si aggiudica il titolo di vice campionessa regionale nei 50 e 100 stile 

libero e nei 100 farfalla. La quarta medaglia arriva con il bronzo nei 200 stile. La giovane atleta tra 

una settimana difenderà i colori del nuoto pisano ai Campionati Italiani giovanili che si terranno nella 

piscina Olimpionica di Pietralata a Roma. 

Sempre tra le ragazze ottime prove di Emma Mazzoni nelle gare a stile dove si avvicina a pochi 

centesimi dai tempi per i criteria, Matilde Bertolone che seppur in precarie condizioni fisiche si 

conferma una delle migliori interpreti del dorso, come Lara Coppoli che costretta ad un lungo stop 

riesce comunque a farsi valere nello stile libero. Nella rana ottime prestazioni di Valentina Righi, 

Amelia Lorena Gotta, Nicole Funel, e Giulia Tofa; nella farfalla splendida Giorgia Manzo nella 

doppia distanza e Matilde Turi nei 100, nel dorso Aurora Mauro e nello stile Ludovica De Masi. Tra i 

maschi si migliorano notevolmente nello stile libero Mattia Cini, Luca Contini, Giulio Cerri e 

Marcello Di Sacco piazzandosi tra i migliori specialisti della velocità in questa nuotata. Invece nel 

dorso stabilisce i propri personali Mattia Brambillasca, come Yuri Beconcini e nella rana Giacomo 

Facca, Lorenzo Colombani e Michele Teoli, nella farfalla Niccolò Cappelletto. 

Tra i giovani nati nel 2008 grandi prestazioni a farfalla e nei misti di Lorenzo Guidotti che conclude 

una stagione sempre ai vertici toscani, Alberto Mori e Luca Battistini protagonisti nelle gare a dorso, 

Niccolò Eredia nella rana e nella farfalla, Diego Salvini migliora tutti i personali delle gare a stile. 

Grazie alla collaborazione con la società pisana ABC Sport sono state allestite delle ottime staffette 

che sia nello stile che in quelle miste hanno visto primeggiare la compagine arancione sempre tra le 

prime 6 società toscane dimostrando la bontà del progetto intrapreso. La società arancione è 

entusiasta dei risultati sia della stagione in sé che di questo ultimo capitolo e ringrazia gli allenatori 

che lo hanno reso possibile: Busoni Riccardo, Giorgio Abis, Coppola Alessio,Alessio Rossi ed 

Andrea Meucci. Inoltre è da sottolineare l'importanza della palestra BeActive di Cascina che cura la 

preparazione atletica dei ragazzi e della collaborazione tra le società Gesport di Cascina ed ABC di 



Pisa che gestiscono non senza difficoltà gli impianti dove tutti gli atleti hanno la possibilità di 

allenarsi regolarmente ottenendo prestigiosi risultati. 

© Riproduzione riservata 

 
 

Parcheggi, turisti e parchi L’Amiata ora si fa bella 

Trenta posti auto in vetta e un restyling per la pinetina dell’Antea. Il 
vicesindaco annuncia: "Abbadia diventerà il nuovo Comune gentile d’Italia" 

di Massimo Cherubini 

Rendere Abbadia San Salvatore, la montagna amiatina, sempre più accogliente. E anche 

rispondente ai bisogni dei turisti. Dopo un travagliato percorso sono stati ultimati i lavori di 

un parcheggio, trenta posti, in vetta. Là dove nei momenti di altra stagionalità, sia estiva che 

invernale, trovare un parcheggio è impresa quasi impossibile. Per questo il Comune ha 

realizzato questo parcheggio, in parte destinato, sono quelli contrassegnati da strisce gialle, 

agli operatori. Il progetto è stato realizzato grazie alla concessione, in comodato d’uso, 

dell’area da parte della società Macchia Faggeta, ovvero della proprietà. 

Per un ventennio ci saranno questi parcheggi che sono stati ultimati anche con un adeguato 

impianto di illuminazione. Ora la vetta, dove esiste un altro parcheggio di dimensioni, e 

quindi di posti auto, assai superiori. I progetti per sistemare l’area sono da considerasi finiti. 

Intanto sono pronte iniziative anche migliorare l’arredo urbano di Abbadia San Salvatore. È 

stato approvato un progetto - previsione di spesa 190mila euro- che partecipa ad un bando 

indetto dai Centro Commerciali Naturali, dalla Pro Loco dalla Confesercenti e 

Confecommercio. È prevista la sostituzione delle panchine, delle fontanelle , dei porta bici. 

Sono interessate viale Roma e piazza XX settembre, ovvero il "cuore" del paese amiatino. 

Pronto anche il varo della Parco della Gentilezza. Viene realizzato nella pinetina dell’Antea che si 

trova poco distante dal centro storico. Verrà inaugurato mercoledì 3 agosto, Un risultato legato al 

grande contributo del volontariato- Uisp e centro di socializzazione ‘L’Incontro’. "In occasione della 

inaugurazione – si legge in una nota del Comune- verrà ufficializzata l’adesione di Abbadia San 

Salvatore al ‘Movimento Italia Gentile’, promosso dall’autore bestseller, riferimento internazionale 

nelle scienze del benessere Daniel Lumera. "Diventiamo il 42esimo ‘Comune Gentile’ d’Italia - dice 

il vicesindaco Lucilla Romani, nonché neo assessore alla Gentilezza". "All’inaugurazione - si legge 

ancora - interverranno l’ambasciatrice alla Gentilezza Anna Maria Palma dell’Associazione Cor et 



Amor, il cui presidente Luca Nardi ha ideato, e coordinato, il progetto nazionale". Una bella 

iniziativa che rivaluta un luogo, la ‘pinetina dell’Antea’ a due passi dal paese, ma nel verde, dedicato 

alla "gentilezza". 

 
 

Pescara, Sabato 30 luglio la seconda 
Nuotata città di PescaraLa seconda edizione della 

manifestazione “Nuotata Città di Pescara”, in programma dalle ore 9:00 di sabato 30 
luglio 2022, è organizzata dalla A.S.D. Pescara Open Water in collaborazione con il 

Comune di Pescara – si legge sul sito web ufficiale. Un’iniziativa fortemente voluta da 
Nicoletta Eugenia Di Nisio, Assessore alle Politiche per la Disabilità, e da Patrizia 
Martelli, Assessore allo Sport, oltre che dal Circuito Adriatico Acque Libere (C.A.A.L.); 
prevede una nuotata non competitiva su due distanze rispettivamente di 1,9 km e di 3,8 

km nel meraviglioso mare di Pescara Bandiera Blu 2022. 
 La “nuotata di Pescara” è la sesta tappa del Circuito Adriatico Acque Libere, appunto la 
pratica del nuoto in acque libere, organizzata e svolta presso le coste dell’Adriatico 
(Abruzzo, Marche, Puglia); ciò significa nuoto per tutti, vivere il mare secondo le 

capacità di ognuno, con le proprie sfide e i propri obiettivi.. La punzonatura degli atleti 
avverrà presso il lido Panta rei beach di Pescara dalle ore 07:30 di sabato 30 luglio, 
mentre la partenza e l’arrivo della nuotata si svolgeranno presso la spiaggia libera 
antistante la scultura della “Nave” di Pietro Cascella – si legge sul sito web ufficiale. In 

ordine di arrivo e di tempo sarà stilata una graduatoria – viene evidenziato sul sito web. 
Saranno premiati i primi 3 uomini e le prime 3 donne per la nuotata di 1,9 Km e i primi 
3 uomini e le prime 3 donne per la nuotata di 3,8 Km. Quest’anno sarà conferito un 
premio speciale all’atleta più giovane, intitolato alla memoria dell’amico Andrea Iannetti, 
recentemente scomparso – recita il testo pubblicato online. 

. Alla conferenza stampa si questa mattina sono intervenuti Raffaella Cordisco, 
presidente della Asd Pescara Open Water (organizzatrice dell’evento), Giustino Lotti, 
presidente dell’A.S.D. Effegiquadro (nuoto paralimpico), Vincenzo Olivieri, idirettore del 

Museo del Mare presidente del Centro di Recupero e Riabilitazione Tartarughe Marine 
“Luigi Cagnolaro” di Pescara, Luca Palma, vicepresidente Fidas Pescara, e Alberto Carulli 
della Uisp Pescara – L’assessore allo Sport Patrizia Martelli ha parlato . 

Ai partecipanti, ne sono attesi infatti 150 da molte regioni d’Italia, sarà offerta la 
possibilità di scoprire anche la città mettendo in evidenza i luoghi della cultura da 
visitare attraverso una Guida turistica appositamente realizzata per l’occasione, con dei 
percorsi consigliati tra Musei e i luoghi più identitari, come il Ponte Flaiano e il Ponte del 

Mare, fino alla nuova coloratissima installazione contemporanea di Franco Summa, 
senza dimenticare la Pineta Dannunziana – viene evidenziato sul sito web. Collabora alla 
manifestazione sportiva, sociale e culturale l’A.S.D. Effegiquadro, società sportiva di 
nuoto paralimpico che promuove la disciplina del nuoto adattato, la cui tecnica dei 
quattro stili deve essere adeguata alle singole esigenze di ogni atleta con disabilità fisica 

causata da cerebro lesione, lesione neurologica, amputazione, ecc. La mission di una 
società paralimpica è quella di integrare persone con disabilità che, se messe in pari 
condizioni rispetto a ogni individuo possono benissimo diventare agonisti e, per chi ne 



ha la stoffa, anche un campione – si legge nella nota ufficiale pubblicata online sul sito 
web istituzionale. Presidente dell’associazione è Giustino Lotti – precisa la nota online. 

Stanno collaborando alla fase organizzativa  anche l’Ente di Promozione Sportiva UISP 
Abruzzo Molise; il Centro di Recupero e Riabilitazione Tartarughe Marine “Luigi 
Cagnolaro” di Pescara, che la mattina della manifestazione presenterà il progetto Life 
DELFI; il gruppo FIDAS di Pescara donatori di sangue, presieduto da Anna Di Carlo, da 

sempre accanto alle persone e allo sport, per lanciare un messaggio di grande 
importanza: durante l’estate le scorte di sangue si consumano ancora più rapidamente e 
occorre rimpiazzarle per affrontare le necessità in aumento come quelle dettate dai 
numerosi incidenti stradali e da tutte le attività ordinarie – si apprende dalla nota 

stampa. Serve un numero maggiore di unità di sangue e occorre il contributo dei 
donatori.  

  

Ambiente 

Il giorno della nuotata saranno organizzati dei sacchi per la raccolta dei rifiuti prodotti e 
tutti saranno invitati a evitare l’uso della plastica – viene evidenziato sul sito web. Lo 

slogan di tutte le tappe del Circuito Adriatico Acque Libere, infatti, è SWIM & CLEAN. 

  

Nuoto inclusivo 

Una delle principali caratteristiche della “Nuotata Città di Pescara” è l’inclusione – si 
legge nella nota ufficiale pubblicata online sul sito web istituzionale. Partecipano alla 

 manifestazione atleti e atleti disabili, con lo scopo di favorire percorsi di integrazione 
sociale e per consentire a tutti di vivere le emozioni che lo sport e il mare regalano, 
mettendosi alla prova in una entusiasmante competizione sportiva – si legge sul sito 
web ufficiale. La manifestazione, sin dalla prima edizione, ha ottenuto ottimi riscontri sul 

piano della partecipazione sia da parte della cittadinanza sia da parte di turisti 
provenienti non solo da tutte le province dell’Abruzzo, ma anche da diverse regioni, 
come Lombardia, Emilia-Romagna, Lazio, Campania, Marche, Campania, Puglia, Veneto 
e Toscana – si apprende dal portale web ufficiale.   

Infine, parte del ricavato ottenuto dalle iscrizioni sarà devoluta per finalità 
sociali/ambientali ad associazioni operanti sul territorio – 

  

Percorso 

Il percorso è un rettangolo di 1900 mt di perimetro ed è delimitato da boe gialle – 

La partenza avverrà dall’acqua – si apprende dal portale web ufficiale. 

L’arrivo avviene in spiaggia – fine nuotata prevista al traguardo posto sotto la linea 
indicata dal gonfiabile – si legge nella nota ufficiale pubblicata online sul sito web 

istituzionale. 



Per la nuotata di 1900 mt si effettuerà un giro in senso orario – 

Per la nuotata di 3800 mt si effettueranno due giri in senso orario – aggiunge 
testualmente l’articolo online. 

In entrambe le nuotate le boe gialle saranno lasciate sempre alla destra del nuotatore – 

si apprende dalla nota stampa.   

  

  

  

Pescara, 28 luglio 2022 

Lo riporta una nota diffusa, nelle ultime ore, dal servizio stampa del Comune di Pescara. 
La notizia, qui riportata secondo il testo completo del comunicato diffuso, riportato 
integralmente, e’ stata divulgata, alle ore 17, anche mediante il sito internet del 

Comune di Pescara, attraverso il quale e’ stata data diffusione alla notizia. Fonte della 
nota riportata: comune.pescara.it 

  

 
 

Unione: un allenamento 

autogestito per celebrare 

l’anniversario della strage di 

Bologna 
Da 

 Redazione 

 - 

28 Luglio 2022 

La Bassa Romagna celebra il 42esimo anniversario della strage di Bologna con un 
allenamento autogestito intitolato «Sulle orme della staffetta del 2 agosto», che 
attraverserà tutti e nove i comuni del territorio. 

https://www.ravennawebtv.it/author/redazione/


L’iniziativa si terrà domenica 31 luglio ed è organizzata dall’Unione dei Comuni della 
Bassa Romagna in collaborazione con Uisp, per invitare i podisti a percorrere le 

medesime tratte della tradizionale staffetta «Insieme per non dimenticare». 
L’allenamento osserverà le seguenti tappe e orari: Voltana – Fusignano (7.30 – 8.45), 
Alfonsine – Fusignano (7.45 – 8.45), Fusignano – Lugo (8.45 – 9.30), Bagnacavallo – 
Cotignola (8 – 8.45), Bagnara di Romagna – Cotignola (7.30 – 8.45), Cotignola – Lugo 

(8.45 – 9.30), Lugo – Sant’Agata sul Santerno (9.30 – 10.05), Sant’Agata sul Santerno 
– Massa Lombarda (10.05 – 10.30), Massa Lombarda – San Patrizio (10.30 – 11.15). 
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